

**AGRUPACION DE ARQUITECTOS POR LA SOSTENIBILIDAD
COLEGIO OFICIALES DE ARQUITECTOS DE CASTILLA Y LEÓN ESTE- COACYLE
MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL AÑO 2008**

a) Jornadas y Exposición en colaboración con Habitat-Buenas Prácticas y AENOR

Las jornadas en Valladolid se desarrollaron a finales del mes Mayo según lo previsto, en colaboración con el grupo AENOR de Construcción Sostenible, el Comité de Buenas Prácticas, el Ministerio de la Vivienda, el Ayuntamiento de Valladolid, la Federación Regional de Municipios y Provincias, el COACYLE y la Demarcación de Valladolid. El programa se completó con una visita técnica a las viviendas de Villa de Prado seleccionadas en el I Concurso de edificación Sostenible de Castilla y León y a las bodegas en Peñafiel del Richard Rogers. Actividad coordinada y organizada por Miguel Ángel Romero, Cristina Gutiérrez y María Jesús González.

La exposición se presentó posteriormente en Ávila, simultáneamente con las VII Jornadas Abulenses de Energías Renovables. En Segovia la exposición fue patrocinada por la Universidad SEK. En Soria y Burgos se encuentra en gestión.

b) Jornadas itinerantes por las diferentes Demarcaciones del Colegio

Se propone unir el contenido de las jornadas con la difusión de la información sobre edificios y ciudades sostenibles obtenida en los viajes realizados a Holanda, Alemania y países Nórdicos. Se propone estructurar las charlas en dos o tres grandes bloques: urbanismo sostenible, arquitectura sostenible y aplicaciones prácticas, para ser difundirlo en una tarde por cada una de las 5 demarcaciones del COACYLE, a comenzar en el año 2009, a partir de mayo. Se elaborará un programa y presupuesto, y se buscarán patrocinadores.

c) Jornada técnica sobre el viaje realizado a Holanda y Alemania

Se refunde con la anterior, pues contamos ya con material como para ilustrar los conceptos básicos que pretendemos difundir con las jornadas itinerantes por las demarcaciones.

d) Colaboración con el Ayuntamiento de La Cistérniga (Valladolid)

A petición de Carmen López Mariño, arquitecto Municipal del Ayuntamiento de La Cistérniga, se colaboró para el asesoramiento desde el punto de vista sostenible en el concurso del Proyecto de Centro Residencial para Personas Mayores. Asistió Pablo Martín Gaspar, entre las fechas del 15 al 30 de agosto.

e) Creación de un protocolo de asistencia

Tras la solicitud de colaboración en materia de asesoramiento medioambiental del Ayuntamiento de La Cistérniga, y a la vista de que este tipo de solicitudes puedan generalizarse, se establecerá un protocolo. Este protocolo cuidará tanto de la colaboración de la Agrupación en concursos y otras actividades, como de establecer criterios sistemáticos para la evaluación de estos concursos.

f) Viaje a Dinamarca y Suecia

El viaje se ha desarrollado con absoluto éxito, con la participación de 14 personas. Se hicieron las visitas previstas, tanto a edificios relacionados específicamente con la sostenibilidad como otros de interés arquitectónico: experiencia Eco-City en Helsingor, edificio de I+D+I de Rockwool con altas prestaciones energéticas, la iglesia de Bagsward de Utzon, uno de los muchos ayuntamientos de Jacobsen, el edificio Géminis de MRW, la ampliación de un museo de Zaha Hadid, nuevos desarrollos urbanos de la ciudad de Copenhague, todo ello en Dinamarca y se aumentaron con visitas improvisadas, como a la exposición "Sustainable Construction" en el Instituto de Arquitectura de Copenhague. En Suecia se visitaron las iniciativas sostenibles de Augustenborg y Vastra Hamen (donde se encuentra el Turning Torso de Calatrava) en Malmoe.

g) Inicio de participación en el Congreso sobre Arquitectura Sostenible en la Feria de Muestras para el 2.009.

Tanto la institución del recinto Ferial como el COACYLE han dado luz verde a este proyecto, que se prevé para marzo del 2009. Se llega a la conclusión de que la Agrupación debe participar activamente en este acontecimiento. Se propone intentar un aplazamiento de la fecha, pero en todo caso y por si esto no fuera posible, se acuerda convocar

un grupo de trabajo entre los miembros de la agrupación para establecer la forma en que vamos a participar y asignar tareas. Comenzando a prever los trabajos para el Congreso de Arquitectura Sostenible de la Feria de Muestras de Valladolid, se solicitará a la Junta Directiva la reutilización del stand del COACYLE en ARPA para la Agrupación. Esta actividad se realizará bajo la coordinación de Miguel Ángel Romero Ramos.

h) Jornadas Eco-barrios

La amplitud de objetivos del congreso relatado en el punto anterior incluirá esta actividad, así como permitirá preparar los temarios de las jornadas itinerantes.

i)-Colaboración con Jornadas celebradas en el Instituto de La Merced (Valladolid)

Se colaboró con las Jornadas construcción sostenible para el Centro de Formación del Profesorado e Innovación Educativa Valladolid II, del instituto de enseñanza La Merced, de Valladolid, contactado a través de Anselmo Cantabrana. La coordinación de la actividad corrió a cargo de Cristina Gutiérrez, y la Agrupación colaboró con la presentación de “Cualidades de los materiales tradicionales que les hacen acordes con los criterios de la sostenibilidad. Ventajas. Inconvenientes. Dificultades. Detalles constructivos y formas de puesta en obra. Algunos ejemplos”, impartida por Francisco Valbuena el 21 de abril.

j) Colaboración con el Ateneo (Valladolid)

La conferencia sobre “A la búsqueda del sentido común: la arquitectura sostenible” en el Ateneo, por parte de Miguel Ángel Fonseca se realizó en la fecha 4 de marzo. Se comenta la posibilidad de utilizar el material utilizado en esta conferencia para otros actos similares.

k) Estudio de posible convenio con ASA

Se estudia la posibilidad de crear un convenio con la Asociación Sostenibilidad Arquitectura (ASA), para unificar la pertenencia a ambas asociaciones, fortalecer la relación entre ambas y unificar cuotas. Se presenta el tríptico de la ASA-acción consistente en el concurso de Jardinería Sostenible, con el ánimo de su difusión a todos los colegiados y agrupados

l) Congreso SB08 en Melbourne

Informa M^a Jesús González de cómo ha sido la participación española y los ejemplos de arquitectura allí presentados. Se presenta documentación del evento. Al hilo de la explicación ha surgido el comentario de organizar para el Congreso de Valladolid un Stand expositivo de la Agrupación.

m) Participación en las VII Jornadas Abulenses de Energías renovables

La Agrupación ha participado en las VII Jornadas Abulenses de Energías Renovables en Ávila con la ponencia “Ética, Arquitectura y Sostenibilidad” presentada por María Jesús González, en fecha de 22 al 24 de octubre de 2008.

n) Participación en el comité AENOR- Construcción con Tierra

Se colaboró con el comité AENOR-Construcción con tierra cruda, construcción con tapial y bloque de tierra comprimida. La última reunión tuvo lugar en Madrid, el 27 de octubre, a la que asistió María Jesús González. La normativa que regula la construcción con tierra se encuentra ya bastante desarrollada, y la Agrupación se comprometió en el grupo de trabajo que elaborará un listado y fichero de edificios construidos actualmente y en obra nueva que hayan utilizado tapial, adobe, o bloque de tierra comprimida.

o) Congreso de Arquitectos en Valencia 2009.

Se propone la participación de la Agrupación en el Congreso de Arquitectos que se celebrará en Valencia el próximo año, para lo que se lanza pregunta a la organización del Congreso sobre la previsión realizada en su organización para las diferentes agrupaciones.

FIN DE LA MEMORIA DE ACTIVIDADES DE LA AGRUPACIÓN DE ARQUITECTOS POR LA SOSTENIBILIDAD EN EL AÑO 2008.